

1/2021

Leçon 13

## RENAISSANCE DE LA PLANETE TERRE

Sabbat après-midi 20 mars 2021

Pèlerins sur cette terre, nous sommes encore dans les ténèbres et le tumulte des activités de ce monde ; mais bientôt apparaîtra notre Sauveur qui nous apportera délivrance et repos. Contemplons par la foi cet avenir bienheureux, tel qu'il nous est dépeint de la main de Dieu. Celui qui est mort pour les péchés ouvre toutes grandes les portes du Paradis à tous ceux qui croient en lui. Bientôt, la lutte prendra fin, et la victoire sera remportée. Bientôt, nous verrons celui sur lequel se sont concentrées toutes nos espérances. En sa présence, les épreuves et les souffrances de cette vie nous paraîtront alors bien insignifiantes.

... Levez les yeux ! Regardez en haut ! Que votre foi augmente sans cesse ! Qu'elle vous guide dans l'étroit sentier qui aboutit aux portes de la cité céleste, dans la gloire infinie réservée aux rachetés. « Soyez donc patients, frères, dit l'apôtre Jacques, jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison. Vous aussi, soyez patients, affermissez vos cœurs, car l'avènement du Seigneur est proche. » (*Jacques 5.7,8.*)

*Prophets and Kings*, p. 731, 732; *Prophètes et Rois*, p. 554.

La résurrection et l'ascension de notre Seigneur sont une garantie certaine du triomphe des saints sur la mort et le sépulcre, et un gage de la possession du ciel par ceux qui lavent leur robe [leur caractère] et la blanchissent dans le sang de l'agneau. Jésus est monté auprès du Père comme représentant de l'humanité, et ceux qui reflètent son image contempleront et partageront sa gloire.

Il y a des demeures pour les pèlerins que nous sommes. Il y a des robes, des couronnes et des palmes de victoire pour les justes. Tout ce qui nous a troublés dans les dispensations divines deviendra clair, ainsi que les choses difficiles à comprendre. Les mystères de la grâce nous seront dévoilés. Où nos esprits bornés ne voyaient que confusion, nous découvrirons une harmonie merveilleuse. Nous reconnâtrons alors que c'est l'amour infini qui a ordonné les péripéties les plus pénibles de notre existence. Lorsque nous nous rendrons compte de la tendre sollicitude de celui qui fait tout concourir à notre bien, nous nous réjouirons d'une joie ineffable et glorieuse.

*Testimonies for the Church*, vol. 9, p. 286;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 3, p. 513.

Les années de l'éternité, en s'écoulant, apporteront des révélations de plus en plus riches et de plus en plus glorieuses de Dieu et du Christ. De même que la connaissance est progressive, de même l'amour, le respect et le bonheur iront aussi en augmentant. Plus les hommes apprendront à connaître Dieu, plus grande sera leur admiration de son caractère. Au fur et à mesure que Jésus dévoilera devant leurs yeux les richesses de la rédemption et les étonnantes interventions divines dans la grande controverse entre le Christ et Satan, le cœur des rachetés vibrera d'une ferveur toujours plus profonde, et c'est avec une joie toujours plus enthousiaste qu'ils joueront de leurs harpes d'or. « Des dizaines de milliers de fois dix mille, des milliers de milliers » (*Apocalypse 5.11*) de voix s'unissent pour augmenter le puissant chœur de louange.

*The Great Controversy*, p. 678; *Le Grand Espoir*, p. 500.

Dimanche 21 mars 2021

### Un ciel nouveau et une terre nouvelle (Es. 60.17-25)

Dans la Bible, l'héritage des saints est appelé « une patrie » (*voir Hébreux 11.14-16*). C'est là que le céleste Berger conduit son troupeau vers « la source de l'eau de la vie » (*Apocalypse 21.6*). On y voit « un

arbre de vie produisant douze récoltes et donnant son fruit chaque mois. Les feuilles de l'arbre sont pour la guérison des nations. » (*Apocalypse 22.2.*) On y voit des fleuves intarissables, « limpide[s] comme du cristal » (*Apocalypse 22.1*), bordés d'arbres qui ondulent dans le vent, projetant leur ombre sur les sentiers préparés pour les rachetés du Seigneur. Les vastes plaines s'étendent au loin pour rejoindre de magnifiques collines, et les montagnes de Dieu dressent leurs sommets altiers. C'est dans ces plaines paisibles, auprès de ces fleuves vivants, que les enfants de Dieu, si longtemps « étrangers et résidents temporaires sur la terre » (*Hébreux 11.13*), trouveront leur demeure.

« Mon peuple habitera dans un domaine de paix, dans des demeures de confiance, dans des lieux de repos tranquilles » (*Ésaïe 32.18*). « On n'entendra plus parler de violence dans ton pays, ni de ravage ou de désastre dans ton territoire ; tu donneras à tes murailles le nom de "Salut" et à tes portes celui de "Louange" » (*Ésaïe 60.18*). « Ils bâtiront des maisons et les habiteront ; ils planteront des vergers et en mangeront le fruit. Ils ne bâtiront pas des maisons pour qu'un autre les habite, ils ne planteront pas pour qu'un autre mange. [...] Ceux que j'ai choisis jouiront de l'œuvre de leurs mains. » (*Ésaïe 65.21,22.*)

*The Great Controversy*, p. 675; *Le Grand Espoir*, p. 498.

Sur la nouvelle terre les rachetés s'adonneront aux occupations et aux joies qui faisaient le bonheur d'Adam et Ève. Ce sera l'Éden retrouvé, une vie passée dans les jardins et dans les champs...

Toutes nos facultés pourront se développer, tous nos talents s'épanouir. L'acquisition de connaissances nouvelles ne fatiguera pas notre esprit, ne lassera point notre énergie. Les plus grandes entreprises seront menées à bien ; les plus hautes aspirations seront satisfaites, les plus sublimes ambitions, réalisées. Et, néanmoins, il y aura toujours de nouvelles hauteurs à gravir, de nouvelles merveilles à admirer, de nouvelles vérités à approfondir, mettant à réquisition toutes les facultés de l'esprit, de l'âme et du corps.

*Maranatha*, p. 360.

Alors, lorsque la voile qui obscurcit notre vue sera ôtée et que nos yeux contempleront ce monde magnifique que nous nous contentons actuellement d'entrevoir au microscope ; lorsque nous admirerons les splendeurs célestes que le télescope nous laisse deviner ; lorsque la terre entière, débarrassée de la lèpre du péché, apparaîtra dans la beauté du Seigneur, notre Dieu, quel champ d'études s'étendra devant nous ! L'étudiant pourra se pencher sur les récits de la création, il n'y rencontrera aucune trace du péché. Il pourra écouter les chants de la nature, il n'y distinguera aucune plainte, aucune note de chagrin. Sur chaque objet créé, il pourra reconnaître la main de Dieu, contempler le nom du Seigneur à travers l'univers ; ni la terre, ni la mer, ni le ciel ne porteront plus la moindre marque du mal.

*Maranatha*, p. 367.

Lundi 22 mars 2021

### **Un "aimant" divin (Es. 66.1-19)**

Le plan de la rédemption est assez vaste pour embrasser le monde entier. Dieu veut insuffler à l'humanité le souffle de la vie. Il ne permettra pas qu'une âme sincère soit déçue dans son désir d'obtenir quelque chose de meilleur que ce que le monde peut offrir. Il envoie sans cesse ses anges au secours de ceux qui, au milieu des difficultés les plus décourageantes, demandent avec foi qu'une puissance supérieure s'empare d'eux, et leur apporte la délivrance et la paix. Dieu se révèle à eux de diverses manières, et il les place dans des circonstances où ils affirmeront leur foi en celui qui s'est donné en rançon pour tous, « afin qu'ils mettent en Dieu leur confiance, qu'ils n'oublient pas les œuvres de Dieu, et qu'ils observent ses commandements » (*Psaume 78.7*) ...

« Heureux celui qui a pour secours le Dieu de Jacob, qui met son espoir en l'Éternel, son Dieu » (*Psaume 146.5*). « Retournez à la forteresse, captifs pleins d'espérance » (*Zacharie 9.12*). Pour toutes les âmes sincères, dans les pays païens, pour ceux qui sont justes aux yeux du Seigneur, « la lumière se lève dans les ténèbres ! » (*Psaume 112.4.*) Dieu a dit : « Je ferai marcher les aveugles sur un chemin qu'ils ne connaissent pas, je les conduirai par des sentiers qu'ils ignorent ; je changerai devant eux les ténèbres en lumière, et les endroits tortueux

en plaine : Voilà ce que je ferai, et je ne les abandonnerai point ! » (*Ésaïe 42.16.*)

*Prophets and Kings*, p. 377, 378; *Prophètes et Rois*, p. 290, 291.

Le Christ prend plaisir à se servir de ceux qui sont dans des cas apparemment désespérés. Ceux que Satan a avilis et par lesquels il a travaillé, Jésus en fait les objets de sa grâce. Il se réjouit de les délivrer de la souffrance et de la colère qui seront le lot de ceux qui auront désobéi. Il fait de ses enfants ses agents pour la réalisation de son œuvre, et le succès de celle-ci sur cette terre est pour eux une précieuse récompense.

Mais qu'est-ce que cela, comparé à la joie qui sera la leur dans le grand jour de la révélation finale ? « Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face ; aujourd'hui nous connaissons en partie, mais alors nous connaissons comme nous avons été connus. » (*1 Corinthiens 13.12.*)

C'est la récompense des serviteurs du Christ que de participer au bonheur de leur Maître. Ce bonheur que le Christ lui-même attend avec un ardent désir, nous le pressentons dans cette requête adressée à son Père : « Je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi » (*Jean 17.24.*)

*Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 308, 309;

*Le Ministère évangélique*, p. 504.

Mardi 23 mars 2021

### **Missionnaires et officiants du culte (Es. 66.19-21)**

Comme notre Sauveur, nous sommes ici-bas pour servir Dieu, refléter son caractère et le faire connaître au monde par une vie de service. Mais si nous voulons collaborer avec lui afin de lui devenir semblables et de révéler son caractère, il faut que nous le connaissions tel qu'il est. Nous devons le connaître comme il s'est révélé.

La connaissance de Dieu est à la base de toute véritable éducation. Elle est indispensable à tous ceux qui travaillent au relèvement de leurs semblables. C'est par elle que nous sommes

préservés de la tentation, et que notre caractère devient conforme à celui du Très-Haut.

La transformation du caractère, la pureté de la vie, l'efficacité du service, la fidélité aux principes rationnels, tout cela dépend d'une juste conception de Dieu. Cette connaissance constitue la préparation essentielle à cette vie et à la vie à venir.

*The Ministry of Healing*, p. 409; *Le Ministère de la guérison*, p. 347.

Pour que quelqu'un devienne sujet de son royaume, le Christ ne tient compte ni de la classe sociale, ni de la couleur, ni de la situation de l'homme. L'admission dans son royaume ne dépend ni de la fortune, ni de la supériorité héréditaire. Mais ceux qui sont nés de l'Esprit forment les véritables sujets de ce royaume. Le caractère spirituel seul sera reconnu par le Christ. Son royaume n'est pas de ce monde. Son peuple se recrute parmi ceux qui ont partagé sa nature divine et qui ont échappé à la corruption de ce monde et à ses convoitises (*voir 2 Pierre 1.4*). Et cette grâce est donnée par Dieu ; Christ ne considère pas que ses sujets sont prêts à entrer dans la cité céleste mais il les qualifie par son pouvoir divin.

Le Christ les a attirés à lui-même par une puissance invisible. Il est la lumière de la vie et il les a remplis de son propre Esprit.

De même que le serviteur obéit à son maître, la servante à sa maîtresse, ces âmes purifiées sont attirées vers Christ par des liens d'amour, les yeux constamment fixés sur celui qui est l'auteur et le consommateur de la foi (*voir Hébreux 12.2*). En contemplant Jésus, en obéissant à ses exigences, les chrétiens croissent dans la connaissance de Dieu et de Jésus, l'envoyé du Père. Ainsi ils sont transformés à l'image du Christ, réalisant progrès sur progrès dans leur caractère jusqu'à ce que, se distinguant du monde, on puisse écrire à leur sujet : « Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n'étiez pas un peuple et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde et qui maintenant avez obtenu miséricorde » (*1 Pierre 2.9,10*).

*God's Amazing Grace*, p. 52;  
*Vous recevrez une puissance*,  
p. 40 et *Puissance de la grâce*, p. 52.

Ce n'est pas la volonté de Dieu que nous soyons abattus ou impatients, ni que nous soyons légers et futiles. Mais Satan dispose d'un plan très élaboré pour faire passer les gens d'un extrême à l'autre. Puisque nous sommes des enfants de lumière, Dieu veut que nous cultivions un esprit de joie et de bonne humeur, afin que nous puissions chanter les louanges de Celui qui nous a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière (*voir 1 Pierre 2.9*).

*The Adventist Home*, p. 432; *Le Foyer chrétien*, p. 417.

Mercredi 24 mars 2021

### **Une communauté de foi (Es. 66.21)**

C'était dans les desseins de Dieu que sa grâce soit manifestée aussi bien aux Gentils qu'aux Israélites. Ceci avait été nettement établi dans les prophéties de l'Ancien Testament...

Paul compare le reste d'Israël à un olivier majestueux dont quelques branches ont été retranchées. Il compare aussi les Gentils aux rameaux d'un olivier sauvage, entés sur « l'olivier franc » (*voir Romains 11.1-24*). « Mais si quelques-unes des branches ont été retranchées, écrit-il aux chrétiens de la Gentilité, et si toi, qui étais un olivier sauvage, tu as été enté à leur place, et rendu participant de la racine et de la graisse de l'olivier, ne te glorifie pas aux dépens de ces branches. Si tu te glorifies, sache que ce n'est pas toi qui portes la racine, mais que c'est la racine qui te porte. Tu diras donc: Les branches ont été retranchées, afin que moi je fusse enté... Considère donc la bonté et la sévérité de Dieu : sévérité envers ceux qui sont tombés, et bonté de Dieu envers toi, si tu demeures ferme dans cette bonté ; autrement, tu seras aussi retranché. » (*Romains 11.17-19,22*.)

La nation d'Israël avait perdu tout contact avec le Seigneur, par suite de son incrédulité et du rejet du plan divin à son égard. Mais les

branches qui avaient été retranchées de l'olivier franc pouvaient être entées à nouveau sur le vrai tronc d'Israël, le reste qui était demeuré fidèle à Dieu et à la foi de ses pères.

*The Acts of the Apostles*, p. 376, 377;  
*Conquérants pacifiques*, p. 334-336.

« Car vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ... Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme ; car tous vous êtes un en Jésus-Christ. » (*Galates 3.26,28*.)

Le secret de l'unité se trouve dans l'égalité des croyants en Christ. La cause de toute division, discorde, ou distinction se trouve dans la séparation d'avec le Maître. Il est le centre vers lequel tout devrait converger. Plus nous nous tenons près de lui, plus aussi nous nous rapprochons les uns des autres par les sentiments, la sympathie et l'amour et développons le caractère de Jésus. Devant Dieu, il n'y a point d'acception de personnes.

... Par droit de création, tous les hommes forment une même famille et deviennent un par la rédemption. Le Christ vint pour renverser toutes les murailles de séparation afin que toute âme puisse s'approcher librement de Dieu. Son amour est si large, si profond, si vaste qu'il pénètre partout.

*That I May Know Him*, p. 99;  
*Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 101.

Par sa vie, il a établi une religion sans castes, grâce à laquelle Juifs et païens, libres et esclaves sont unis devant Dieu par un lien fraternel. Aucun exclusivisme n'influençait ses actes. Il ne faisait pas de différence entre voisins et étrangers, amis et ennemis. Son cœur était attiré vers toutes les âmes qui avaient soif des eaux vives.

Le Sauveur ne considérait aucun être humain comme négligeable. Il cherchait au contraire à faire connaître à tous sa vertu guérissante... Il cherchait à faire naître l'espoir chez le plus rude des hommes comme chez celui qui promettait le moins, en leur donnant l'assurance qu'ils pouvaient devenir irréprochables et former un caractère qui ferait d'eux des enfants de Dieu.

Jeudi 25 mars 2021

**Ainsi subsisteront votre descendance et votre nom (Es. 66.22-24)**

« Couronne éclatante dans la main de l'Éternel, turban royal dans la main de ton Dieu » (Ésaïe 62.3), la nouvelle Jérusalem sera la métropole de la terre glorifiée. « Son éclat sera semblable à celui d'une pierre précieuse, d'une pierre de jaspé transparente comme du cristal » (*Apocalypse 21.11*). « Les nations marcheront à sa lumière, et les rois de la terre y apporteront leur gloire » (*Apocalypse 21.24*). L'Éternel dit : « Je ferai de Jérusalem Mon allégresse, et de Mon peuple Ma joie » (*Ésaïe 65.19*).

Dans la ville de Dieu « il n'y aura plus de nuit » (*Apocalypse 22.5*). Nul n'aura besoin de repos. On ne se lassera pas de faire la volonté de Dieu et de louer Son nom. Nous éprouverons toujours la fraîcheur d'un éternel matin. « Ils n'auront besoin ni de lampe ni de lumière, parce que le Seigneur Dieu les éclairera » (*Apocalypse 22.5*). Le soleil sera éclipsé par une clarté qui n'éblouira pas le regard, mais qui pourtant surpassera infiniment l'éclat du midi. La gloire de Dieu et de l'Agneau inondera la sainte cité d'ondes incandescentes. Les rachetés circuleront dans la glorieuse phosphorescence d'un jour perpétuel.

*Maranatha, p. 356.*

« Toutes les créatures dans le ciel, sur la terre, sous la terre et sur la mer, tout ce qui s'y trouve, je les entendis qui disaient : À celui qui est assis sur le trône, et à l'agneau, la bénédiction, l'honneur, la gloire et le pouvoir à tout jamais ! » (*Apocalypse 5.13*.)

La grande controverse entre le Christ et Satan a pris fin. Le péché et les pécheurs n'existent plus. Tout l'Univers est propre. Un seul sentiment d'harmonie et de joie remplit la vaste création. La vie, la lumière et la joie coulent de Celui qui a créé toutes choses, dans toute l'étendue de l'espace infini. Depuis le plus minuscule atome jusqu'au monde le plus grand, toutes choses, animées et inanimées, dans leur beauté sans ombre et dans leur joie parfaite, proclament que « Dieu est

Le sabbat a été sanctifié à la création. Il a été mis à part pour l'homme « pendant que les étoiles du matin entonnaient des chants d'allégresse et que les fils de Dieu poussaient des acclamations » (*Job 38.7*).

Le sabbat n'était pas destiné à Israël uniquement, mais au monde entier. Il a été révélé à l'homme en Éden, et de même que les autres préceptes du décalogue, il constitue une obligation impérissable. C'est au sujet de la loi dont le quatrième commandement fait partie, que le Christ déclare : « Jusqu'à ce que le ciel et la terre passent, pas un seul iota, pas un seul trait de lettre de la loi ne passera ». Aussi longtemps que dureront les cieux et la terre, le sabbat restera comme un signe du pouvoir du Créateur. Et quand l'Éden refleurira sur la terre, le saint jour du repos de Dieu sera honoré de tous. « De sabbat en sabbat », tous les habitants de la nouvelle terre glorifiée viendront « se prosterner devant moi, dit l'Éternel » (*Ésaïe 66.23*).

*The Faith I Live By, p. 37.*

Vendredi 26 mars 2021

**Pour aller plus loin:**

*The Faith I Live By, p. 371* "The Knowledge of God Covers the Earth," [La connaissance de Dieu couvre toute la terre].

« Lorsque nous rentrerons dans le royaume de Dieu pour y passer l'éternité, les épreuves, les difficultés et les perplexités qui nous ont secoués sur terre nous paraîtront comme insignifiantes. Notre vie sera mesurée avec les normes de Dieu.

Les esprits immortels contempleront avec une joie toujours renouvelée les merveilles de la puissance créatrice, les mystères de l'amour rédempteur. Il n'y aura aucun ennemi cruel et trompeur pour les inciter à oublier Dieu. Chaque faculté se développera, chaque capacité augmentera. L'acquisition de la connaissance ne fatiguera pas l'esprit et n'épuisera pas les énergies. Les entreprises les plus élevées pourront être menées à bien, les plus hautes aspirations atteintes, les plus hautes ambitions réalisées. Et cependant, il restera encore de

nouvelles hauteurs à gravir, de nouvelles merveilles à admirer, de nouvelles vérités à comprendre, de nouveaux objets qui solliciteront les facultés mentales, psychiques et physiques.

Tous les trésors de l'univers seront ouverts à l'étude des rachetés de Dieu. Sans être handicapés par une nature mortelle, ils visiteront sans fatigue des mondes éloignés. ... Avec une joie inexprimable, les enfants de la terre entrent dans la joie et dans la sagesse d'êtres qui ne sont jamais tombés. Ils partagent les trésors de connaissance et de compréhension acquis au travers des siècles dans la contemplation des œuvres de Dieu. ... Au fur et à mesure que Jésus dévoilera devant leurs yeux les richesses de la rédemption et les étonnantes interventions divines dans la grande controverse entre le Christ et Satan, le cœur des rachetés vibrera d'une ferveur toujours plus profonde, et c'est avec une joie toujours plus enthousiaste qu'ils joueront de leurs harpes d'or. « Des dizaines de milliers de fois dix mille, des milliers de milliers » (*Apocalypse 5.11*) de voix s'unissent pour augmenter le puissant chœur de louange....

Un seul sentiment d'harmonie et de joie remplit la vaste création. La vie, la lumière et la joie coulent de Celui qui a créé toutes choses, dans toute l'étendue de l'espace infini. Depuis le plus minuscule atome jusqu'au monde le plus grand, toutes choses, animées et inanimées, dans leur beauté sans ombre et dans leur joie parfaite, proclament que « Dieu est amour ». (*Jean 4.8.*) »

(*Le Grand Espoir*: Extraits de la p 500.)

*Our High Calling*, p. 330, "A Superficial Experience Not Enough,". [Une expérience superficielle est insuffisante].

« Pour être irréprochables et purs, enfants de Dieu sans défaut au milieu d'une génération perverse et dévoyée, dans laquelle vous brillez comme les lumières du monde, (*Philippiens 2.15*).

Le danger est toujours là d'être satisfait d'un travail superficiel. Le danger est toujours là pour les âmes de ne pas s'amarrer en Dieu, mais de se contenter de dériver ici et là. Les tentations sont le jeu de

Satan... Le travail de l'Esprit de Dieu développera la vraie pénitence, qui ne s'achèvera pas par la confession, mais qui œuvrera à une réforme déterminée dans la vie quotidienne. Un sérieux, une persévérance et une détermination se manifesteront **chez ceux qui vivent** comme un vrai supplice le fait que l'iniquité abonde, que nous sommes entourés d'infidèles et de sceptiques ou par des chrétiens de nom qui prétendent vivre, mais en fait sont morts, n'est pas une raison pour qu'un de nous soit entraîné dans le courant qui mène à la perdition. Parce que l'abandon de Dieu est presque universel, le besoin est d'autant plus grand que nous tenions bon et restions loyaux... Nous devons nous saisir des rayons divins du Soleil de Justice et les réfléchir sur le monde. Au milieu d'une génération corrompue et perverse, nous devons clamer les louanges de Celui qui nous a appelés des ténèbres à Sa merveilleuse lumière.

Rien, sinon une expérience personnelle profonde, ne nous rendra capable de faire face à l'épreuve et aux tentations que nous rencontrerons dans les conflits auxquels les chrétiens sont confrontés. Trop souvent nous nous sentons bien lorsque tout est paisible ; mais lorsque les doutes assaillent l'âme et que Satan murmure ses suggestions, notre résistance faiblit et nous nous soumettons rapidement aux séductions du tentateur, sans guère un effort pour lui résister et le rejeter. Il n'est pas suffisant d'avoir de bonnes impulsions. L'âme doit être barricadée par la prière et l'étude des Écritures. A l'aide de ces armes sur le champ de bataille, Jésus a fait face à notre ennemi pervers et l'a vaincu. Avec Sa force, nous pouvons tous être vainqueurs; mais nous ne devons pas penser que nous pouvons nous dispenser de Son aide. Il déclare : « Sans moi vous ne pouvez rien faire. » (*Jean 15.5.*) Ainsi, aucune âme véritablement humble, qui marche dans la lumière comme Christ est dans la lumière, ne pourra être piégée par les tromperies de Satan. »